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畑日記                                    秋葉 健太 

だいたいどの時期も葦の会作業所的（もしくは園芸的）には忙しいような気もしますが、10 月

から 11 月にかけての忙しさは、私は 1 年の中でも群を抜いているかと思います。なので、この時

期は駆け抜けるように日々が過ぎていき、それぞれの仕事の区切りが付いていきます。 

10 月の一つ目の区切りは、半年続いた北療育センターでの除草作業が終わったということです。

とにかくここの除草作業の面積の広さは、葦の会で請け負っているものの中でも 1 番。今年の夏は

例年よりも作業日数などを調整して、熱中症などに気を付

けながら作業していましたが、それでも大変な作業である

ことに変わりはなく、作業に関わってくれた方のほとんど

が文句も言わずに頑張ってくれたのはホント感謝だなと

思います。また、例年よりも作業日数は少ない中でも、何

とか完了することができたのは、池田大輝さんなどの若手

の活躍もあるかと思います。彼は去年はあまり除草作業に

参加しなかったのですが、今年はほとんどの場面で活躍し

てくれました。別のある人は、刈り払い機のようにどんど

ん雑草を抜いてくれ、広い面積の場所ではとても活躍しれくれました。数年前と比べると、活躍す

るメンバーの顔ぶれも変わってきています。若手が成長していくのは良いことです。 

 あと、正確には区切りではないかもしれませんが、年に 4 回くらい行く江東区の新幸荘という施

設の緑地手入れ。これは、除草作業と植物の植え込みを行っており、葦の会史上一番広い面積の庭

を作っているので、まだ全て植え終わっておらず、少しずつ進めているところです。10 月末に 2

日連続で行い、作業所からも片道 1 時間。大変ながらも皆にとってイベント感のある現場です。広

い場所なので、植物の配置の際に離れたところからの見え方を考えながらデザインします。その時

に特に役立ってくれるのが越前屋さん。テキパキ動いてくれ、左右がすぐに分かるので「そこより

少し右に花を動かして」といった指示にも対応してくれるので、配置がスムーズに行えます。その

後の土の耕しにはやはり久保さん。斎藤さんも頑張ってくれていますが、まだまだ久保さんの方が

力仕事では一番ですね。そうしている間に黙々と雑草抜きをしてくれる大久保さんらも中々のファ

インプレー。そんな感じで広い庭を作成中で、次回作業の来年の春には景色がどうなっているのか

楽しみです。 

 あとの区切りは 11 月に集中していますね。北鹿浜や

大谷田南公園に個人宅の冬花壇の植え込みや作業所で

行う花のセール、剪定や除草など年末に向けて作業がど

んどん入っています。正直、私自身は最近苗の育成に全

然関われていない不安や変な焦りを感じているのです

が、目の前の仕事を精一杯、とはいえ視野が狭くなると

よくないので、多少の余裕を持ちつつ皆で仕事をしてい

きたいと思います。 
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【西新井ホーム】                               本間 敬子 

 １０月の始まりは季節外れの真夏のような暑さでスタートしましたが、一雨ごとに急激に気温

が低くなり肌寒い日が多くなりました。一年でこの時期は特にメンバーさんの衣類に気を付け、

天気予報を確認し前日の夜、メンバーさんに明日の衣類を伝えたり準備をしたりしています。全

国的に新型コロナウイルスの感染者の数が若干減っている時期ではありますが、今年はインフル

エンザも同時流行すると言われております。メンバーさんも例年通りインフルエンザ予防接種を

受け、4 回目の新型コロナウイルスワクチン接種を順次受けています。病院自体が得意ではない

勝さんは、ホームのホワイトボードにインフルエンザ予防接種の予定を記入した日から、ホワイ

トボードを気にすることが多く見られていました。当日は少し強張った表情でした

が、自ら「注射頑張ります！！」と言い出発されました。後日勝さんに会うと笑顔

で「頑張りましたよ！！」と言っていました。ｖ(^^)ｖ  

新型コロナウイルスやインフルエンザの予防接種は受けてはいるものの、手洗いうがいをしっ

かり行いコロナやインフルエンザにかからず、風邪をひかないよう過ごしたいと思います。 

 

【西伊興ホーム】                              土屋 裕美 

夏も終わり秋の訪れがおだやかに感じられる日々を過ごしてい

ますが、朝晩と日中の温度差もあり、毎日ホームでは何を着れば

よいか悩みながら朝の見送りをしています。 

今月の田沢さんのお出掛けは墨田水族館！ペンギンやお魚、ク

ラゲを見てとても楽しかった～と、教えてくれました。安部さん

は先月行けなかったお墓参りに行き、お花とお線香とおやつをお

供えしてきたと話されていました。３連休中に増田さんと安部さんは入江さんと舎人の島忠ホー

ムズへお出掛けをして、美味しいお昼とお買い物を楽しんで来られ、とても会話が弾んでいまし

た。十五夜のお月見には女性３人と、佐久間さんと舎人公園に夜の散歩に行き、まん丸い月を見

て大興奮していたようです。 

週末自宅に帰られた花田さんはゆっくりと本を読んだり、音楽を聞いたりして芸術の秋を楽し

んだと話してくれました。青木さんはお父さんと電車に乗ってお出掛けした！と充実していたよ

うです。松本さんはお母さんと公園の散歩に出掛ける事が、色々なお友達と会えてとても嬉しい

と教えてくれます。靴も新しくしたんだ！と見せてくれ、皆さん思い思いの連休を楽しめていま

した。ホームでは今夏から秋冬への衣替えをして、寒さ対策を行っています。過ごしやすい日々

が多く、有難い事に、体調崩れもなく元気で過ごすことができています。 

今年はインフルエンザとコロナが同時に流行りそうだとニュースでも流れていて、体調管理を

怠らないように気をつけていきたいと思います。22 日の土曜日には北区で花火が上がったよう

で、女性３人と佐久間さんと近くの見える場所まで行ってみたそうです。来年こそは、足立の花

火も上がることを願い、楽しみにしたいですね！ 

 

 

                              

カルチャー教室 今後の予定 
 さをり  １１月 ５日・１９日       陶 芸  １１月 １２日・２６日 

 習 字  １１月 ９日・３０日       水彩画   今月はお休みです 
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４日 本日は「遼君の誕生日？」物凄く嬉しそうだった。今日は昨日と違い、涼しい畑だ。アリッ

サムのポット上げを越前屋さんとやる。ポット上げはなるべく、職員に苗を取ってもらう事。 

５日 午前の畑では、ハウス内の寒冷紗を取り外す。そして水越君と「ネモフィラのポット上げ」

をやる。ホームにて「世界卓球」を観る。何だか唯一水越君と話が合うスポーツ番組だ！ 

６日 霧雨の畑仕事になった。肥料やりとポット上げ用の土を作る。午後は畑には行かず箱作り「ギ

ンナン箱ミニ」だ、もう少しで完成だ。段々と寒くなってきたこの頃？！ 

７日 雨の寒い一日になった。午後より畑に行かず今度はネギの箱作りをやる。結局一日雨降りだ

った。途中まで明久・岡本さんと一緒、岡本さんは姿勢が良いと思う。本人に言うと本人曰

く「そんな事言われたのは初めて！」 

８日 土曜の今日は「内職組と公園掃除組に分かれた様だ」内職はファイルと紐通し。給食当番は

中江さんと幸坂君で早く終わった。本日は３時までで終わった俺が居た。 

９日 今日は朝より良い天気で、日比谷公園へ鉄道フェスティバルに行く。かなり規模が縮小され

たが、色々な所から来ていた。グッズも販売されていたが珍しく欲しいものは無かった！ 

12日 さて今日は、ネームホルダーに紐を通す内職とファイルの内職を本多さんとやる。今日はス

ポーツセンターへ行き「野球？」をやる。それはバットが手打ちの野球だ、スリーアウトで

は無く制限時間内での戦いだ。コンバットマーチが流れる中行ったこの試合は、最後の大逆

転で残念ながら俺と今井さんは負けてしまった、一生懸命にやっただけあって悔しいものだ。 

13日 今日の内職は「新しいタイプの内職だ」のピンバッチ箱入れ。本日はエアロビが無

かった自転車掃除が始まる予定だったが、自転車屋さんの都合でなかった。 

14日 本日は陶芸教室があった。今までの作品の色付け（釉薬かけ）だった。 

18日 久し振りの水彩教室があった。先生曰く今日は簡単だ。そう言うけど、今日書

いたのは金魚草・柿・ヒョウタンみたいな物。その後は、木箱作りだ。 

19日 さて本日は南花畑ビックＡにて島田さんと花売りだった。そして簡単に出来た筈の「袋入れ」

が中々できず、自分でも嫌になっていた俺が居た。後から島田さんより簡単に花を入れる方

法を教えてもらった。北療育センターの側なので、メンバー達の声、松本君の声が聞こえ頑

張らないと駄目だと思った俺。 

21日 午後より西伊興クリニックへインフルエンザの予防接種に行く。西新井ホームから大久保君

と俺、西伊興ホームより松本君と青木君、村田さんも一緒。帰って来て午前中の仕事「ギン

ナン箱・大」急ぎで 1000枚・50束が必要だ。俺・水越・桑原・松本・明久・遼君・村田

さんで作っていたが、50束には程遠い。明日もし箱作りなら頑張ろうと思った。 

 

 

 

 

奥君日記より （2022 年 10 月） 

＜花売り情報＞  
１１月１０日（木）・１５日（火）・３０日（水）竹ノ塚センター 

１１月 ９日（水）ビッグ・エー花畑店  １１月１０日（木）ベルクス南花畑店      

葦の会作業所 花セール １１月１１日（金）・１２日（土）・１３日（日）                  

１１月１６日（水）ビッグ・エー南花畑店 １１月１７日（木）ベルクス古千谷店 

１１月１９日（土）・２０日（日）興本地域学習センター ふれあい祭り 

１１月２６日（土）西伊興ひまわりマルシェ（西伊興ひまわり園） 

 

                 

  

 



作業所日記                               吉井 祐気 

10 月になり、前半はまだ夏のような陽気の暑い日がありました。後半になるとさすがに寒くな

り、急な温度差に体調を崩した方がいるのではないでしょうか。私は今のところは風邪などひいて

はいませんが、コロナやインフルエンザに注意しているので、通勤時も自転車に乗るときはマスク

を付けています。マスクを常に付けるようになってからは、インフルエンザや風邪もひかなくなり

ました。もちろん手洗いもしています。今月になり、コロナワクチンの 4 回目の接種券が届いたの

でオミクロン株対応の接種を受けました。以前のような発熱を予想していましたが、何ごともなく、

ただ腕が筋肉痛になっただけでした。 

さて、作業所は今月も内職の依頼が多くありました。メンバーたちは

毎日忙しく作業しています。比較的に短期に仕上げるものが多く、法事

用の箱詰めも以前に比べて数が多くなりました。最近ではお歳暮の時期

なのか、ギフトの箱折りが多くあります。同時期に４、５種類も受けて

いるので、メンバーたちはそれぞれ得意なものを作業しますが、時には

体調が悪かったり、気分が乗らなかったりすることがあるので、予定より作業が進まないこともあ

ります。木箱作りの方でも、ギンナンの季節なのでギンナン木箱の注文が多くなりました。内職の

作業の種類や数が多くメンバーたちは分散されるので、大量に仕上げることはできず日数がかかり

ます。これだけ常に作業の依頼があるのは、コロナが少し落ち着いてきて社会活動が活発になって

いるのだと思いました。 

他では今月の自転車清掃は 3 か所ある自転車移送所、その

うちの２か所で担当者が体調不良のため休みになり、１ヶ所の

みの清掃となりました。清掃する自転車は 11 台で物足りなさ

を感じましたし、やはり体調管理はしっかりしないといけない

と感じました。最近の移送所の自転車は古くて錆びている物も

ありますが、新品同様の物も多くあり、盗難車ではないかと思

われるものがあります。ちなみに、移送所に自転車を受け取りに行くと撤去手数料が３０００円か

かりますが、盗難車の場合は盗難届が出ていれば無料で返してくれるそうです。みなさんも自転車

から離れるときは必ず鍵をかけるのはもちろん、もしもの時は盗難届も出すことをお勧めします。

また、公園清掃では雑草が多く、つる草が長く伸びています。落ち葉の数も多くなってきました。

ゴミも 1 週間でいろいろ多く落ちています。公園は禁煙ですがベンチには吸い殻がよく落ちてい

ます。今年もあと 2 ヶ月あまり、きれいにして新年を迎えたいと思います。 

スーパーなどの花売りも夏に比べて売り上げが伸びてきました。作業所にもよく、さくら草など

を買いに来てくださいます。11 月の 11、12、13 日に恒例の花セールを開催します。お花を多

数揃えてお待ちしています。よろしくお願いします。 

今月も忙しく過ぎていきますが、1 年間がほんとうに短く感じられます。もう、あと 2 ヶ月で今

年も終わりになります。そんな中で少しでも 1 日、1 日を大切にして充実した日々を送りたいと思

っています。みなさんも体を大切にして健康に過ごしましょう。 

 

 

 

 

編集後記  
来年のカレンダーをもらった！そこで初めて？改めて？気が付いた！！今年もあと２か月!!! ちょ、ちょ、ちょっ

と待って！と言いたい気持ち。さて、つい先日足立区にある東京未来大学の大学祭で足立区と大学の連携事業として

「スポーツミーティング」が開かれ、参加させてもらった。子供が社会人になってからは大学という所に足を踏み入

れる機会がなかったので、久々に大学！という場所へ。若者がいっぱい。とてもまじめに真摯に取り組む若者たちに

出会って、元気をもらいました(^_-)-☆ 将来を担う若者たちと、もっと繋がっていきたいなぁ(*^_^*) （池田） 

 

 

 

 


